

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 28 DE MAYO DE 1912

NÚM. 322

CABLEGRAMAS

[SELECCIONADOS]

España

Madrid, 24.—Marconi salió para Lisboa: fué muy bien despachado, acompañándole Machacho, Presidente de la Sociedad de Geografía.

Madrid, 24.—Gómez Laserna, niega que se haya enseñado la corte de Pedroja á otra persona, que Canalejas acusa á Barroso por haberlo difamado, suponiendo dice, que yo lo denigrara, por qué me persiguió á Córdoba como canalejista? Canalejas dice que no se conocía la carta, pero sí las malévolas referencias que en ella hacía Laserna, hiriéndome en su discurso, llamándome ex-amigo. Barroso rechaza las acusaciones con relación al caciquismo. Coméntanse el discurso de Canalejas y se le considera como la expulsión de Laserna de la sesión secreta.

Tenerife, 24.—El ex-Presidente Castro, de Venezuela, está oculto en una casa de los alrededores, grave de uremia. Regresó disfrazado de su fracasada rebelión contra Venezuela. Su familia niega que se encuentra en aquel lugar.

Madrid, 25.—En el Senado ha habido una interpelación política, ingeniosa é inofensiva. Maura y Canalejas son amigos cordiales, pero si en España hubiéramos tenido que movilizarse un batallón y hubiéramos arrojado bombas para poder capturar á los apaches, como se ha hecho en París, aseguraríamos haber vuelto á la época de la inquisición. Canalejas dijo antes de las vacaciones, aprobaremos los presupuestos y no abandonaré el poder sin terminar las negociaciones.

Francia

París, 23.—La emisión municipal de 200 millones de francos para el ensanche de las obras de gas, fué suscrita 80 veces. Las acciones son de 300 francos. La Prensa comenta la estupenda riqueza privada de Francia.

Alemania

Berlín, 23.—El Reichstag ha aprobado en primer debate la ley sobre pensiónes á los aviadores militares que hubieren sufrido daño ó muerte en servicio.

Bélgica

Bruselas, 23.—La calumnia hecha á los soberanos ha causado gran sensación. El pueblo pide se proceda contra las tres personas que han resultado responsables en su circulación.

Cuba

Habana, 23.—El Gobierno está empeñadísimo en no dar importancia al levantamiento de los negros. Hay estricta censura.

Toda la prensa da cuenta de que una banda de negros armados atacó á la guarnición rural de Manguito, provincia del Oriente, pero que fueron derrotados, perseguidos y desbandados. Asegúrase que en Pinar del Rio hay iguales desórdenes, capturándose al cebecilla Ancona.

Washington, 25.—En vista de que aumentan los disturbios en Cuba, el Departamento de Guerra ordenó el zarpe al "Parre" para Guantanamo con 700 marinos. Informan de Santiago que una bandada de negros incendió los plantíos de caña, "La Esperanza," "Santa Rosa" y "Cervantes". La guardia rural no ha bastado para contener los numerosos cuerpos de voluntarios habaneros que han ofrecido sus servicios al Gobierno. Rumórase que ese movimiento es el fin de provocar la intervención americana. Las finanzas en la isla se encuentran en mal estado.

México

Chihuahua, 25.—A última hora las últimas noticias del campo de operaciones, anuncian que el General Huerta después de 20 horas de un fuerte combate, el mas terrible desde la invasión de los franceses derrotó, debido al excelente manejo de la artillería, las grandes fuerzas rebeldes comandadas por el jefe Orozco, quien se asegura va ligeramente herido por una granada, habiendo perdido á su ayudante de campo en Rellano, cuyo lugar está en poder de los federales. La caballería persigue á Orozco que huye á la desbandada.

China

Pekín, 25.—Durante un almuerzo en que estaba el señor Presidente, los miembros del Gabinete y altas personalidades, un individuo, Chang Ping Glin, penetró misteriosamente al comedor y disparó sobre el Presidente que se mostró calmísimo, no moviéndose de su asiento hasta que el individuo agotó los tiros de su pistola. Los mozos capturaronlo entregándolo á la policía. Los disparos no causaron daño.

Inglaterra

Londres, 25.—Los miembros principales del Gobierno están ausentes. Asquith y Churchill salieron para Malta á encontrar á Lord Kitchner, quien se sabe ahora que es adverso en todas sus partes al proyecto de retirar algunas

unidades de combate del Mediterraneo. El gran soldado indica que la remoción de la flota de Mallay dejaría en peligro la posición de Egipto, pues el punto más cercano de apoyo le quedaría en Gibraltar.

Estados Unidos

Washington, 25.—Mr. Taft suspende momentáneamente la campaña electoral; partió á Filadelfia para asistir al Congreso de navegación.

Washington, 25.—El Bill que prohíbe el paso libre en el Canal de Panamá á las embarcaciones pertenecientes á las compañías ferrocarrileras á fin que no compitan con las americanas, fué dado en una votación de 208 contra 63. Dice que no han querido enviar al Senado la copia de la correspondencia sostenida con Colombia en lo relativo al asunto de Panamá, por considerarlas incompatibles con el interés público porque la publicación de esos documentos excitaria la atmósfera que ahora está en calma y que actualmente predomina en Colombia. Después de una larguísima discusión pasó el Bill.

Italia

Roma, 25.—Llegó una comisión de la Exposición de Panamá en el Pacifico. Hoy visitó al monarca quien les ofreció empeñarse porque el Gobierno sea representado dignamente en San Francisco.

Sevilla, 25.—Los civiles han descubiertos una cuadrilla de ladrones, apresando al capitán de ellos, Lucas Losada, á los restantes los persiguen.

MENTIS de La Prensa liberal sobre la Revolución del Ecuador

CARTA DEL CONSUL DEL ECUADOR

(De «El Liberal» de Madrid)

El cónsul general y el cónsul de la República del Ecuador en Madrid, nos piden y con mucho gusto deferimos á su ruego—la inserción de la siguiente carta:

«Señor don Alfredo Vicenti, director de «El Liberal».

Muy distinguido señor mío: En su ilustrado periódico, de fecha 19 del actual, se publicó un artículo con el título de «Los católicos del Ecuador», referente á su última y ya terminada revolución, y como quiera que la información que él contiene es inexacta en su casi totalidad y ella perjudica el buen nombre de la República que ten-

go el honor de representar como cónsul acreditado en esta corte, me permito rogarle que inserte en el periódico de su digna dirección esta carta aclaratoria de los hechos, para que toda España sepa la verdad de lo ocurrido, deplorando yo el primero las causas que originaron y los efectos de la extinguida sedición militar.

La justicia demanda, en primer término, que se rectifique el que se diga que la revolución fué obra de los católicos ni del partido conservador, el que dejó de estar en el poder hace muchos años, pues después de muertos los señores García Moreno y Caamaño, sus últimos jefes, la política imperante en la República es democrática y radical.

En segundo lugar, el general Leonidas Plaza, jefe del ejército constitucional, que fué encargado por el Gobierno en unión del General Andrade, de sofocar la revolución, no es pariente en ningún grado de García Moreno, ni conservador; es un liberal tan notorio que él fué Presidente de la República durante cuatro años, propuesto por el General don Eloy Alfaro, jefe del radicalismo ecuatoriano, y en su período de mando se hizo la separación de la Iglesia y del Estado y se dió á la ley el matrimonio civil.

Habiendo muerto el último Presidente Constitucional, señor Estrada, se hizo cargo del Poder Ejecutivo el Presidente del Senado, según manda la Constitución y todas las autoridades acataron el Gobierno.

El General Montero, Comandante General de Guayaquil (alfarista), conspiró, de acuerdo con los revolucionarios que se encontraban en Panamá, á los que llamó al Ecuador, y traicionando al Gobierno proclamó jefe supremo de la nación; entonces el Gobierno mandó á los prestigiosos Generales, señores Plaza y Andrade, al frente de las tropas gubernamentales, para extinguir la sublevación, y habiendo tenido varios sangrientos encuentros con los insurrectos, viniéndoles en todos, fueron aprehendidos los jefes revolucionarios y juzgados legalmente en Consejo de Guerra; pero el pueblo, conocedor de los males ocasionados en sus vidas y haciendas por éstos se desbordó y atropellando más de cinco mil hombres, las guardias de las cárceles, hizo justicia por su propia mano, sin que la fuerza pública pudiera impedirlo, y los linchó; pero es inexacto el que se mutilasen sus cadáveres ni se les hiciera á sus cuerpos nada de lo que la prensa norteamericana dice.

En la seguridad de que mi ruego será atendido, se reitera de usted y queda á sus órdenes su afectísimo q. s. m. b., el Cónsul del Ecuador,

JOSÉ MARÍA MÁRQUEZ DE LA PLATA

Febrero 24 de 1912.

Editorial

UN EDITORIAL VIEJO

En el apartado de correos hemos encontrado el adjunto escrito, que después de compulsado con La Biblia, publicamos, por más que no sabemos quien sea el remitente, pues va sin firma y no conocemos la letra.

De fijo que el que nos lo ha enviado ve en él algún simbolismo con el actual estado de cosas:

"Ahora pues, hermanos míos, os ruego encarecidamente, por la misericordia de Dios, que le ofrezcáis vuestros cuerpos como una hostia ó víctima viva, santa y agradable á sus ojos, que es el culto racional que devéis ofrecerle.

Y no queráis conformaros con este siglo, antes bien transformaos con la renovación de vuestro espíritu, á fin de acertar que es lo bueno y lo más agradable y lo perfecto que Dios quiere de vosotros.

Por lo que os exhorto á todos vosotros, en virtud del ministerio que por gracia se me ha dado, á que en nuestro saber ó pensar, no os levanteis más alto de lo que debéis, sino que os contengáis dentro de los límites de la moderación, según la medida de fe que Dios ha repartido á cada cual.

Porque así como en un sólo cuerpo tenemos muchos miembros, mas no todos los miembros tienen un mismo oficio, así nosotros aunque seamos muchos, formamos en Cristo un solo cuerpo, siendo todos recíprocamente miembros los unos de los otros.

Tenemos por tanto dones diferentes, según la gracia que nos es concedida, por lo cual el que ha recibido el don de profecía, úsele siempre según la regla de la fe:

El que ha sido llamado al ministerio de la Iglesia dedíquese á su ministerio: el que ha recibido el don de enseñar, aplíquese á enseñar;

el que ha recibido el don de exhortar, exhorte, el que reparte limosna, dela con sencillez: el que preside ó gobierna, sea con vigilancia, el que haga obras de mise-

ricordia, hágalas con apacibilidad y alegría.

El amor sea sin fingimiento. Tened horror al mal y aplicaos perennemente al bien;

amandoos recíprocamente con ternura y caridad fraternal; procurando anticiparos unos á otros en las señales de honor y deferencia.

No seáis flojos en cumplir vuestro deber: sed fervorosos de espíritu: acordaos que el señor es á quien servís:

alegraos con la esperanza del premio; sed sufridos en la tribulación; en la oración continuos; caritativos para aliviar las necesidades de los santos ó fieles: pronto á ejercer la hospitalidad.

Benedicid á los que os persiguen; bendicidlos y no los maldigáis.

Alegraos con los que se alegran, y llorad con los que lloran.

Estad siempre unidos en unos mismos sentimientos y deseos; no blasonando de cosas altas sino acomodándoos á lo que sea más humilde.

No queráis teneros dentro de vosotros mismos por sabios ó prudentes.

A nadie volvais mal por mal; procurando obrar bien, no solo delante de Dios, sino también delante de todos los hombres.

Vivid en paz, si ser puede, y cuanto esté de vuestra parte, con todos los hombres:

No os vengueis vosotros mismos, queridos míos, sino dad lugar á que se os pase la cólera, pues está escrito: «A mí toca la venganza, yo haré justicia, dice el Señor.

Antes bien, si tu enemigo tuviere hambre, dale de comer; si tiene sed, dale de beber, que con hacer eso amontonarás ascuas encendidas sobre su cabeza.

No te dejes vencer del mal ó del deseo de venganza: procura vencer al mal con el bien ó á fuerza de beneficios".

(Epístola del Apóstol San Pablo á los romanos. Cap. XII vers. del 1 al 21.)

Sabemos que en la Redacción del expresado periódico han recibido también aviso de la falsedad del hecho mencionado que esperamos hará pública en honor á la verdad.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

Nos alegramos

Hemos recibido una carta, que nos merece entero crédito, en la que se nos manifiesta ser completamente falsa la noticia publicada en el número 1345 de *La Información*, que dice: que del Hospicio de Huérfanos de Cartago seis internos escalaron la pared y se fugaron en el tren.

Debemos observar al colega que esta pared es imaginaria, puesto que no está cercado el edificio y que lo de la fuga.....no hay tal.

DE TODO

SALUDAMOS al Rev. Padre Weber, muy apreciado Cura de Barba.

Le interrogamos sobre su viaje á Europa que sabíamos tenía arreglado—por motivos de salud,—y nos contestó q' lo posponía en virtud de no encontrar quien lo reemplace en su curato á su satisfacción.

Hace bien el Rev. Padre; ya le daban sucesor los que arreglan la Diócesis *exotéricamente*.

Pero el Padre prefiere dejar su viaje antes que las gentes le arreglen su curato que á él y á la Autoridad Eclesiástica Superior incumben exclusivamente.

EL DOMINGO anterior cantaron el rosario de la tarde en la Santa Iglesia Catedral, las niñas asiladas del Refugio, que rige la señorita María Barrantes.

Lo hicieron bastante bien. Progresaba bastante esta benéfica institución: á más de las clases de Catecismo q' da el Sr. Valenciano; da clases de varias asignaturas la Srta. María L. Montero el distinguido pedagogo, D. Manuel Quesada, y de canto, la Srta. Petrita Rosat y don Arcadio Montero y todos prestan esos servicios gratuitamente para coadyuvar á la educación de las niñas. Hay actualmente unas 50 asiladas bien atendidas y muy contentas repartiéndose sus horas del día, entre el trabajo manual, el estudio, la alegría y la piedad. Ojalá las personas generosas fijen su atención en esta institución cristiana y con sus donativos, hicieran posible la reconstrucción del mismo edificio en que viven las pobrecitas niñas.

María, Auxiliadora de los Cristianos

La fiesta religiosa de María Auxiliadora, simboliza el triunfo del débil sobre el fuerte y es una visible manifestación del poderoso valimiento de la Santísima Virgen María.

El Papa Pío VII, fué tomado prisionero por Napoleón I Bonaparte, el 5 de julio de 1808 y fué retenido por cinco años en el destierro en Savona y después en Fontainebleau. En enero de 1814 fué traído de nuevo á Savona y puesto en libertad, el día de Nuestra Señora de las Mercedes.

El regreso del Papa á la ciudad de Roma, fué un viaje triunfal, y como él atribuyó la victoria de la Iglesia á la Santísima Virgen, visitó á su paso sus santuarios y coronó las imágenes de la Reina del Cielo.

El día 24 de mayo de 1814, el Papa Pío VII, entró triunfante á Roma y fué recibido con el mayor entusiasmo.

Cuando Napoleón huyó de la Isla Elba, y volvió á París, Murat, que estaba en Nápoles, se preparó para invadir los estados de la Iglesia. Pío VII huyó á Savona y coronó la imagen de Nuestra Señora de las Mercedes el 1º de mayo de 1815. Después de la derrota de Bonaparte en Waterloo, el Papa regresó á Roma el 7 de julio de 1815 y para dar gracias á Dios por el triunfo de la Iglesia instituyó la fiesta de Nuestra Señora, Auxilio de los Cristianos, para el 24 de mayo, fecha de su regreso, á Roma.

Por un voto ó promesa hecha en 1891 la fiesta de María Auxiliadora es cele-

brada con mucho esplendor por los Padres de las Misiones extranjeras de París.

Esta fiesta ha alcanzado especial solemnidad y celebridad universal desde que el venerable don Bosco, fundador de los Salesianos, dedicó á María Auxiliadora, la iglesia madre de su benemérita congregación, el día 9 de junio de 1868.

Donde quiera que los misioneros salesianos han llevado la luz de la civilización cristiana, han promovido eficazmente la devoción á María Auxiliadora y desde el Cabo de Hornos al Sur de América, hasta los dominios de Canadá, en el Norte, resuenan en esta festividad los himnos infantiles de los colegios salesianos en honor de la Madre auxiliadora del desgraciado.

Cartago, 26 de mayo de 1912.

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 27

de mayo 1912

Presidió don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

Admitióse una comunicación del señor Presidente de la Junta de Educación de Limón, solicitando se autorice á dicha junta para vender una finca y emplear su producto en el pago de deudas y construcción de un edificio para escuelas.

Aprobóse la forma de decreto señalando la pensión de 400 colones mensuales al Hospicio de Huérfanos de Alajuela.

Admitióse un proyecto de ley reformando algunos artículos del Código Civil.

Admitióse un proyecto de ley autorizando al Ejecutivo, para ceder en arriendo, terrenos comprendidos en la zona marítima.

Admitióse el dictamen favorable al proyecto de ley declarando libres de derechos aduaneros, al combustible destinado á las embarcaciones que prestan servicio de cabotaje en ambos mares.

Continuó la discusión detallada sobre el proyecto de ley, facultando al Poder Ejecutivo para donar al Municipio de Puntarenas, la finca llamada "La Punta".

Intervinieron en la discusión, los señores Amador, Figueroa, Ribera, Faerron, González Rucavado, Santos y fué aprobada una moción del señor Figueroa para que la Junta de Caridad tenga el 15 % del valor de remate de los lotes, en vez del canon de treinta colones mensuales.

El señor Figueroa mocionó para que el Ejecutivo se reserve una zona de 50 metros de la finca á lo largo del Estero.

Intervinieron en la discusión los señores Santos y Figueroa.

Es aprobada la moción del señor Figueroa contándose los 50 metros desde el tajamar en proyecto.

Levantóse la sesión.

De la cañería de Atenas

Está ya en Puntarenas el material que faltaba para la terminación de la cañería de Atenas, de suerte que muy pronto tendrá el vecindario los beneficios del agua potable.

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Correspondencias de "La Epoca" De París

Los suesos de Fez

Las noticias de Fez son cada día más alarmantes y hacen temer que "L' affaire du Maroc" se enrede extraordinariamente.

Las tropas de refresco se limitaron á rendir á los askaris sublevados, desarmándolos y encarcelándolos.

En las calles, después de la sublevación, recogieron 19 cadáveres de europeos, paísanos, entre los cuales había dos mujeres.

Los barrios indígena y judío fueron saqueados durante el motín. Los revoltosos entraron á viva fuerza en las casas de las personas ricas, degollando y mutilando á sus moradores, llevándose cuanto encontraron de valor y destrozando lo que no podían llevarse. Muchos europeos fueron salvados por personalidades moras de gran prestigio en la población, que los llevaron á sus domicilios y los tuvieron en él, todo el tiempo que duró la revuelta.

Hoy se ha recibido un radiograma de Tanger, que han publicado los periódicos, confirmando la llegada de los refuerzos de Mequinez á Fez; y la toma de los barrios rebeldes; lo que ha sido recibido con el alborozo correspondiente, por el pueblo parisién, que en estas cosas no tiene rival en el mundo.

Los ministros se han reunido esta mañana en Consejo, para examinar la situación de Fez, creada por la sublevación de los arkaris.

A pesar de las noticias tranquilizadoras que se reciben, aquí se estima unanimemente que la situación de Fez es muy grave.

Van llegando detalles.

Regnault, ordenó que se amasaran grandes cantidades de pan y se repartieran por toda la ciudad, incluso los barrios indígenas, la mayoría de los cuales han estado sin comer, por haber sido saqueados todos los almacenes y establecimientos.

Las turbas fueron absolutamente dueñas de la población.

La soldadesca clavó en picas la cabeza de los oficiales asesinados, y las pasearon por los barrios en donde dominaban.

Más de 3000 judíos se refugiaron en la zona protegida por las tropas francesas, permaneciendo en ella los dos días de peligro, durmiendo al aire libre y sin tener que comer.

Radiogramas de última hora, hacen ascender el total de muertos, en el saqueo del barrio de la judería y del asalto á los domicilios particulares, á cerca 3000

A última hora el presidente del consejo Mr. Poincaré, ha conferenciado extensamente con el ministro de la guerra y los generales Liantey y D' Amade. Se guarda absoluta reserva.

24 abril de 1912.

TORNÉ

Mundiales

LONGEVIDAD DIDASCALICA

Según una Estadística oficial prusiana, entre 82,216 maestros, sólo 3,648 alcanzaban la edad de 60 años (el 4.4 por 100). La longevidad media de los maestros resulta de 37 1/8 años; y sólo el 15 por 100 alcanza la edad de 50. ¡Y pensar que ese trabajo mortal, se retribuye con sueldos de 500 y 650 pesetas anuales! ¡El atreverse sólo es heroísmo!

HABITACIONES PARA MAESTROS

Uno de Westerwald, favorecido por el cielo con buen número de hijos, reclamó hace poco tiempo solicitando habitación mayor, pues la suya no tenía sino dos aposentos y cocina. El Alcalde le contestó por escrito que: «En la más pequeña choza hay sitio bastante para una familia feliz». A lo que replicó el maestro, en una nueva instancia: «Que se compadecia de la desdichada familia del alcalde, que necesitaba para vivir 26 aposentos».

LA PORNOGRAFIA EN FRANCIA

Un gran número de Asociaciones de París, entre ellas la Liga patriótica, la alianza de mujeres francesas y el Ejército de salvación, han elevado á las autoridades una solicitud para que ponga coto á la pornografía. El adulterio (dicen,) la vida crapulosa, los vicios nefandos, la glorificación de los placeres sensuales, y la denigración de todos los elevados sentimientos, han venido á ser los argumentos de las obras teatrales de mayor éxito. Títulos desvergonzados atraen aun á obras á que no convienen del todo; y las compañías ambulantes llevan estos escándalos á las provincias. Semejantes indecencias afrontan á la nación, ofenden á las mujeres y están llenas de peligros para la juventud....

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 19 de Mayo

54

con que fué favorecida la señorita Rosita Veiga

CAPRICHOS DE PRETENDIENTES

Nada tiene de particular que un hombre muy feo busque una novia ciega, pero lo que no se explica es que exista quien, sin razón aparente, y por puro capricho, busque una novia que tenga una pata de palo y que para encontrarla publique en los periódicos anuncios como este que publicó hace poco un diario de Birmingham:

«Viudo de buena posición y buenas costumbres, desea entablar relaciones matrimoniales con mujer de unos cuarenta años, que posea escasos recursos y tenga una pierna postiza».

Y no se vaya á creer que es sólo este individuo quien tiene gustos tan extraños. A todo hay quien gane. ¿Qué dirían nuestros lectores de cierto ciudadano del Connecticut que pedía por medio de un periódico de su tierra, «una viuda cuyo marido haya sido electrocutado ó ahorcado á fin de que no pueda pasarse la vida ensalzando al difunto?»

Hay quien se pasa de exigente, como un joven americano que también por medio del anuncio periodístico buscaba «una mujer de unos cincuenta años, muy rica, sordo muda, y que detestase la música, los niños, los animales y las bebidas alcohólicas.»

Este anuncio y los anteriores llevaban la coletilla de cajón "Seriedad absoluta. Sólo se contestarán las cartas firmadas".

Mr. Charles W. Morse, de Boston (Estados Unidos), tiene el convencimiento de que la tierra es plana y ha depositado en un Banco de la población 1,500 duros para la persona que pueda comprobar á su satisfacción que el globo terráqueo es redondo.

Tres solicitudes en demanda del Teatro Nacional

El señor Giacobazzi, por cablegrama dirigido el día 26 del corriente, de la ciudad de Lima (Perú), ha solicitado del Gobierno la concesión del Teatro Nacional, para la compañía de opereta "Gattini," para otra infantil, que según jice, es maravillosa y para una dramática, Díaz de Mendoza.

Se propone dar una serie de temporadas cortas, que se iniciarán en el mes de julio próximo.

Se están considerando actualmente las concesiones que dicho empresario solicita para llevar a cabo su proyecto.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

Terminación de un puente

El contratista para la provisión del tabloncillo que debe colocarse en el puente de La Legua de Aserri, ha dado cumplimiento á su obligación.

Una vez terminado ese trabajo, la obra será puesta al servicio público.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Muller, en \$ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA

se deben usar las lámparas importadas por

Koberg & Echandi

al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.

**Las más durables,
las más baratas**

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

**NUEVOS PRECIOS REBAJADOS
Y SIN COMPETENCIA**

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmerecé, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de lute

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.